

Ecole de Conflans-sur-Lanterne

Procès verbal du conseil d'école du 7 mars 2023

Présents : Maires et représentants des municipalités : Mrs De Malliard , Choux, Roger ,Jacquey, Mr Hadjadji

Représentants des parents d'élèves : Mmes Charlier, Baptista, Petitgenet, Roussey et Faivre

Enseignants: Mmes Bigé, Dos Santos et Caland ; Mr Herbin

Périscolaire : Mme El Maghach

Absentes excusées :Mmes Allienne, Pouilley; Mme Pradel et Mme Demougin

Bilan de la coopérative scolaire

Solde provisoire au 6 mars 2023 : 3347.28 €

Recettes : vente sapins 1254 €; vente chocolat : 3019.25€ ; vente « portraits » : 2227€ : marché de Noël : 263 €

Dépenses liées à l'achat des différents produits : facture de l'ADAPEI pour les sapins : 894.33€ ; facture de « Initiatives » pour les chocolats : 1956.94€ ; facture de « Photo new » pour les portraits : 1317.60€. Ces différentes ventes ont permis de réaliser un bénéfice global de 2594.38 €.

Des sorties hivernales ont pu être organisées au Ballon d'Alsace et au Rouge Gazon pour un montant global 2615.90 € (location de skis de fond, forfait piste de fond, location skis de descente, location de raquettes, moniteurs ESF pour le ski de descente, transports en bus, repas au restaurant pour les élèves de maternelle et de CE1/CE2). Une participation volontaire de 8 € avait été demandée aux familles.

La coopérative a pris en charge le transport des CE2/CM1 aux archives départementales à Vesoul pour un montant de 105€.

La coopérative scolaire organisera également un marché aux fleurs en mai ainsi que la traditionnelle vente de photo de classe.

Une vente de sac cabas et de sac glacière avec des dessins des élèves de toutes les classes sera proposée en juin.

Ces manifestations permettront d'aider aux financements des sorties de fin d'année des différentes classes.

La subvention de 10 € versée à la coopérative par le syndicat des écoles a permis de financer les livres et le jeu mathématique (pour la classe de CM1/CM2) offerts aux enfants pour Noël. L'augmentation des tarifs n'a pas permis d'associer le financement d'un spectacle .

Projets pédagogiques et sorties

Projets autour de l'activité physique :

Les élèves de la maternelle et de CE1/CE2 se sont rendus à la station du Rouge Gazon pour pratiquer le ski de descente le 26 janvier.

Le 30 janvier, les CM1/CM2 de Mr Herbin ont quant à eux pratiquer le ski de fond sur l'espace d'initiation et sur les pistes verte et bleue du site des « démineurs » au Ballon d'Alsace.

Dans le même temps, les élèves de CE2/CM1 ont randonné en raquette vers le sommet du Ballon d'Alsace et également en direction de la Bérézina. Ils ont pu aussi braver les conditions météorologiques changeantes de la montagne. Des photos de ces sorties sont visibles sur le blog de l'école.

Les parents agréés qui ont aidé à la mise en œuvre de ses différentes sorties sont vivement remerciés car sans eux , les enfants n'auraient pas pu vivre de telles expériences.

Dans le cadre de la semaine de l'olympisme et du paralympisme, les classes de CE1/CE2 et de maternelle se rendront au stade René Hologne à Vesoul, le vendredi 7 avril (matin) pour des ateliers sportifs inclusifs. La classe de maternelle prépare également une production plastique mettant en scène des Phryges (mascottes des JO de 2024) qui sera exposée ce même jour.

Le 28 avril après-midi la classe de CM1/CM2 participera à un cross aux côtés des autres classes de CM2 des écoles du territoire éducatif rural de Saint-Loup et aux côtés des collégiens.

Projets artistiques :

La classe de CE2/CM1 s'est rendue aux Archives départementales pour découvrir l'exposition itinérante « Tactile tour » ; ils ont pu découvrir par le toucher des œuvres d'art mises en relief et ainsi vivre une approche originale des œuvres proposées.

Ecole qui chante : le concert de restitution aura lieu le vendredi 23 juin à 14h dans le parc situé à l'arrière de la mairie. Le projet concerne les classes de Mmes Caland, Dos Santos et Demougin.

Le 24 avril, la piste routière sera mise en place dans la cour de l'école pour valider les compétences des élèves de CM en matière de déplacement à vélo.

Les élèves de maternelle et de CE1/CE2 ont pris part à la semaine des maths : jeux de bataille pour les plus jeunes et menus à la carte pour les CE.

Les élèves de maternelle vont prendre part à la semaine des langues en lien avec les valeurs de l'Olympisme à travers des défis.

Sorties et projets pédagogiques de fin d'année

Les élèves de maternelle et grande section CP participeront à un rencontre « cirque » avec d'autres classes du département le mardi 13 juin à Port/Saône.

Ces deux mêmes classes se rendront le 20 juin à l'écomusée de Fougerolles pour découvrir l'exposition « Le jardin extraordinaire » mise en place par le pavillon de sciences de Montbéliard ; il s'agit d'une exposition construite autour de 6 modules de manipulation qui ont pour but de découvrir différents aspects du jardin et du monde végétal.

Une visite du parc animalier de Fougerolles-Saint-Valbert avec un atelier autour des traces et empreintes est également prévue le 3 juillet.

Les projets de sortie des autres classes ne sont pas encore finalisés.

Projet d'école

La rédaction du projet est en cours et la présentation complète sera effectuée lors du prochain conseil d'école.

Les axes retenus sont :

1. les apprentissages et le suivi des élèves, l'enseignement avec pour objectif d'améliorer l'aide apportée aux élèves à besoins particuliers et aux élèves fragiles et de mettre en œuvre des pratiques innovantes
2. Le bien-être des élèves et le climat scolaire avec pour objectif d'améliorer le cadre de travail et les espaces extérieurs
3. les acteurs, la stratégie et le fonctionnement de l'école avec pour objectif de faciliter la mise en œuvre de l'adaptation pédagogique et d'étendre l'utilisation d'outils numériques à toutes les classes
4. l'école dans son environnement institutionnel et partenarial avec pour objectif l'accès à la culture pour tous et un pilotage efficace des stratégies d'ouverture.

Pour soutenir ce projet , des concertations avec les partenaires de l'école (périscolaire, municipalités , syndicat intercommunal) mais aussi avec les parents et les élèves vont être programmées dans le cadre du projet « Notre école, faisons-la ensemble ». Une première concertation en direction de l'équipe éducative sera prévue lors de la dernière période afin de déterminer les actions à mener pour répondre

aux problématiques soulevées lors de l'évaluation d'école menée l'année dernière. Les autres concertations seront programmées à la rentrée 2023.

Questions diverses

Périscolaire :

Le périscolaire s'est adapté à l'augmentation du nombre de repas par la mise en place d'un self de 11h30 à 12h30.

La place des devoirs est également évoquée ; les parents se reposent sur la structure pour que les devoirs soient faits. Mme El Maghach souligne que ce service est rendu le lundi et le jeudi mais qu'il est difficile de travailler correctement au vu du nombre d'enfants et de l'attention à porter à certains. Il est rappelé que des ateliers avec intervenant (parfois) sont prévus et les devoirs ne peuvent empiéter sur ces temps.

La reconnaissance du travail réalisé par les enfants à l'école passe par le temps de devoirs avec les parents. Ce temps ne doit cependant pas être excessif et c'est un temps de travail « individualisé »; les enseignants le spécifient lors de leur réunion de rentrée ou le rappellent lors des rencontres individuelles avec les familles.

Mr Marin assure le remplacement de Mme Demougin , en arrêt maladie pour une durée indéterminée (les parents concernés ont reçu un message de l'enseignante qui tenait à les rassurer).

La directrice,

Marie-Christine Caland



la secrétaire,

Fabienne Dos Santos

